Francia dilata el esperado acuerdo entre la Unión Europea y el Mercosur

España quería acelerar y firmar el tratado en los próximos meses. Crece el malestar en Uruguay y Paraguay.



El presidente uruguayo Luis Lacalle Pou se reunión con su par francés, Emmanuel Macron.

Francia, históricamente reacia a los acuerdos de libre comercio, abogó, en la última reunión de ministros de Comercio de la **Unión Europea** (UE), por no precipitar las **negociaciones con el Mercosur** y proseguir las conversaciones, contrariando la urgencia de **España** y el bloque regional que esperaban cerrar el tratado a fin de este año.

"Necesitamos más tiempo para tener este acuerdo para estar seguros de que podemos responder a las preguntas de **Mercosur** y para que podamos tener garantías sobre las normas medioambientales que necesitamos. Es importante que nos tomemos el tiempo necesario", declaró el ministro francés de Comercio, **Olivier Becht**, antes de entrar en la reunión de la UE, el viernes pasado.

El acuerdo entre el **Mercosur** y la Unión Europea ha estado en suspenso desde 2019 debido en gran parte a las preocupaciones europeas sobre la deforestación amazónica y la lenta respuesta del bloque que **Uruguay** integra con Brasil, Argentina y Paraguay a una adenda europea que proponía salvaguardias ambientales.

Los países europeos esperaban desde marzo la respuesta del **Mercosur** para adjuntar compromisos de **sostenibilidad** y **cambio climático**, y éste acabó presentando una contrapropuesta de una página que fue la base de las discusiones en las recientes reuniones presenciales en Brasilia.

"Estamos negociando cada semana, el diálogo es permanente", dijo el ministro español de Comercio, **Héctor Gómez**, que consideró positivo que no se haya reabierto el texto principal del tratado para su revisión y que solo se esté discutiendo el llamado "instrumento adicional".

España considera que sellar el acuerdo con Brasil, Argentina, Paraguay y **Uruguay**, tras 20 años de negociaciones, es un "objetivo prioritario" mientras ostenta la presidencia de turno de la **UE** hasta fin de año.

En el seno del **Mercosur**, **Uruguay** y Paraguay han dejado en claro su malestar por la dilación del acuerdo comercial, que significaría la apertura de un importante mercado para sus bienes y servicios.

En la última cumbre de jefes de Estado del bloque regional, desarrollada en julio en Iguazú, el presidente **Luis Lacalle Pou** consideró que "25 años de negociaciones en el mundo moderno no es lógico". "Sabemos cuáles son las cosas que tenemos a favor, sabemos cuáles son las que tenemos en contra, despejemos los obstáculos para poder culminar entre otras cosas porque necesitamos dar credibilidad a los actores particulares para que finalmente se construya esa confianza", afirmó.

En tanto que el presidente paraguayo **Santiago Peña**, poco después de asumir, sorprendió a sus socios sudamericanos al lanzar un ultimátum para el acuerdo entre el **Mercosur** y la UE.

"Si hay alguien que puede cerrar el acuerdo es **Lula (Da Silva**). Será este año o no será, no pasará nunca", señaló en referencia al acuerdo comercial. "O cerramos antes del 6 de diciembre o no cerramos", lanzó tajante.

https://www.ambito.com/uruguay/francia-dilata-el-esperado-acuerdo-la-union-europea-y-el-mercosur-n5854283